



10 sectores económicos que te darán ganancias en República Dominicana

El turismo, las telecomunicaciones o la construcción son sectores interesantes en República Dominicana para que los inversionistas ponga su dinero en una variedad de proyectos.

El crecimiento sostenido de la economía dominicana abre interesantes oportunidades de inversión en sectores tan diversos como turismo, minería, cine, energía renovable, telecomunicaciones y centros de contacto.

República Dominicana tiene particularidades que han favorecido que inversionistas tanto nacionales como extranjeros confíen en sectores de la economía que han mostrado estabilidad y futuro.

Entre los factores que influyen a que importantes nichos de inversión presenten un notable crecimiento se destaca que Quisque ya posee una buena infraestructura de desarrollo económico, buen índice estabilidad cambiaria y un generoso paquete de incentivos fiscales que la convierten en un punto de inversión competitivo en comparación con otros países de la región.

“Ese capital productivo beneficia al país para crecer, además, de que traza la necesidad de institucionalidad”, considera Miguel Ceara Hatton, economista especializado en temas de desarrollo, macroeconomía y economía internacional.

La moneda dominicana es una de las que menos se ha depreciado de la región en los últimos años, con una devaluación interanual de un 2.1% y sólo un 1.0% en términos acumulados hasta mediados del 2016, según un análisis de coyuntura sobre la situación de los mercados cambiarios internacionales publicado por el Banco Central.

La estabilidad cambiaria es uno de los “cimientos” del equilibrio económico, que en el caso de República Dominicana ha resultado de la consolidación de las cuentas fiscales en conjunto con la ejecución de una política monetaria, cuyo objetivo es mermar la inflación y facilitar la acumulación de reservas internacionales en altos estándares.

Ceara Hatton apunta que los nichos dependen básicamente de la tecnología: “Pero no hablo de la tecnología dura, del cohete que va la luna, sino de tecnología blanda: organizacionales, marketing, software, control de gestión, etcétera, es decir, aquellas que permitan más acceso a la demanda de forma más atractiva, más barata y de mejor calidad”.

A continuación, **Forbes República Dominicana** te presenta los 10 sectores en los que encontrarás rentabilidad.

1) Minería

Por muchos años, un sector de primer orden en la economía dominicana ha sido la minería, la cual ha aportado 226,023.3 millones de pesos dominicanos desde 2010 hasta junio de este año y mantiene una ponderación de aproximadamente un 1.73% en el producto interno bruto (PIB), según datos del Banco Central y el Ministerio de Energía y Minas (MEM).

De acuerdo con informes, las exportaciones rondan por un valor de 6,519 millones de dólares durante los últimos seis años, lo que mantiene a la explotación de minas y canteras como una de las actividades más activas.

2) **Intermediación financiera**

El crecimiento de 11.0% que refleja el valor agregado de la actividad intermediación financiera estuvo influenciado por la expansión de la cartera de préstamos del sistema financiero consolidado, de acuerdo con informes de enero a junio de 2016 del Banco Central.

A mediados de este año, el total del crédito al sector privado registró un crecimiento interanual de 15%, para un aumento de 107, 240.9 millones de pesos dominicanos en comparación con 2015.

3) **Construcción**

Este sector ha tenido una buena racha en los últimos años. **Un informe de la firma Fitch Ratings** destaca que la inversión extranjera en proyectos hoteleros y el desarrollo de proyectos residenciales han sido los principales impulsores de este nicho, junto a los incentivos otorgados por el Estado para la construcción de viviendas de bajo costo.

A finales de 2015, el Ministerio de Obras Públicas informó que contaba con 36,162 millones de pesos dominicanos para 2016, siendo el mayor componente de la inversión las obras de transportes con 8,422 millones de pesos dominicanos dentro de lo que se citan trabajos para la Segunda Línea del Metro.

4) **Turismo**

Con más de 500 kilómetros de hermosas playas, república dominicana es uno de los destinos turísticos de la región por excelencia.

Sólo en los primeros nueve meses de 2016 recibió 4.9 millones de pasajeros por la vía aérea, y con ello una caterva de inversionistas interesados en la belleza natural y el auge turístico del país.

La industria turística se ha posicionado como el mayor generador de flujo de divisas en el país, en gran parte gracias a su oferta de más de 70,000 habitaciones hoteleras y 32 campos de golf de clase mundial, con cadenas hoteleras de renombre internacional.

Ese sector es beneficiado por unos significativos incentivos fiscales que el Estado concede a inversionistas mediante la Ley 158-01 de Fomento al Desarrollo Turístico.

5) **Energía renovable**

A mediados del año pasado, el Instituto World Change publicó el estudio Aprovechamiento de los Recursos de Energía Sostenible de la República Dominicana, que advierte que el país podría pasar de la dependencia del petróleo, que actualmente impulsa 86% de la energía eléctrica, a una supremacía de fuentes renovable (85%) en menos de 15 años.

Cifras del World Change confirman que la energía renovable representa sólo 15% de la generación de electricidad en la República Dominicana, y la reducción del costo de su generación a menos de 7 centavos de dólar por kWh en promedio para 2030; lo que promete potenciarlas.

6) **Agropecuario**

República Dominicana cuenta con tierras y clima excelentes para el cultivo de frutas y vegetales. Un creciente mercado local y el consumo de los más de cinco millones de turistas que visitan el país representan dos grandes ventajas de inversión en el sector agropecuario.

En los últimos dos años el Gobierno ha invertido cerca de 60,000 millones de pesos dominicanos y ha registrado un crecimiento de un 16.5%.

7) Zonas Francas

En los últimos años las zonas francas han fortalecido su tendencia de recuperación y crecimiento, al tiempo de evidenciar un proceso de diversificación de sus actividades productivas, dedicadas a actividades no tradicionales en este tipo de nicho.

El sector de zonas francas es regulado por la Ley No. 8-90 sobre Fomento de Zonas Francas. Al finalizar el 2015, este sector registra un total de 65 parques industriales en operación y 630 empresas que contribuyen de manera trascendental en la generación de empleos y divisas en el país.

Estas compañías se benefician de diversos incentivos aduanales y fiscales. La República Dominicana ofrece al sector grandes ventajas para sus actividades de desarrollo y manufactura, tales como la mano de obra calificada a costos competitivos, una moderna infraestructura y el acceso preferencial a los mercados de Estados Unidos, Europa, Centroamérica y el Caribe.

8) Call Centers

En el país existen alrededor de 62 empresas de centros de contactos o call centers, dentro del régimen de zonas francas.

UN sector que va en constante crecimiento y, aunque emplea de forma directa a unos 18,000 dominicanos y a 43,000 de forma indirecta, enfrenta el reto de colocar un personal altamente calificado en inglés, según datos de la Comisión de Call Centers de la Asociación Dominicana de Zonas Francas (Adozona).

9) Telecomunicaciones

Una de la infraestructura más avanzadas del caribe es la de República Dominicana. El país cuenta con empresas locales y extranjeras que ofrecen una amplia variedad de servicios que incluyen el uso de cables de cobre, fibra óptica, servicios inalámbricos fijos, líneas digitales (adsl/dsl), uso amplio de tecnología IP y la utilización de tecnologías CDMA, GSM, 2.5G, 3G y 4G, así como un uso extenso de la comunicación satelital.

El sector de las telecomunicaciones registra en el CEI-RD una inversión extranjera acumulada de 1,313.0 millones de dólares (2010-2015), representando el 9.5% de la Inversión Extranjera Directa total en el país.

10) Cine

Aquí “hay fiebre” por el cine. No es para menos, ya que sólo en el 2014 la contribución de la industria cinematográfica local fue de alrededor de 2,100 millones de pesos dominicanos, que añadido al valor bruto (vab) de un 23% superior al del 2013, según el estudio La contribución de la industria cinematográfica a la economía dominicana, realizado por Oxford Economics, la Facultad de Negocios de la Universidad de Oxford, y datos que maneja el Clúster de Cine.

Ese renglón cuenta con la ley 108-10 para el Fomento de la Actividad Cinematográfica en la República Dominicana, con la contribución de la Dirección General de Cine (DGCine) y el establecimiento de una serie de incentivos tanto para producciones locales como extranjeras.